

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INICIAN IEEQ Y UAQ DIPLOMADO EN PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) dieron inicio al Diplomado en participación ciudadana y ciudadanía activa, en su modalidad virtual, que tendrá lugar del 3 de septiembre al 30 de octubre del año en curso, con la asistencia de más de un centenar de personas. Este espacio académico tiene la finalidad de formar ciudadanía informada, interesada en los temas públicos y de participación; además, se busca promover la construcción de una ciudadanía que asuma, viva y aplique los valores necesarios para la democracia, poniendo especial énfasis en la participación activa. El diplomado está dirigido a estudiantes, docentes, ciudadanía en general, organizaciones de la sociedad civil, militancia e integrantes de partidos y organizaciones políticas, así como funcionariado de órganos estatales y municipales, con una duración de 120 horas, con sesiones los días viernes y sábados. Los temas que se abordarán son: La participación ciudadana en el contexto democrático; Instrumentos de participación ciudadana en el mundo, en México y Querétaro; La participación ciudadana en el ciclo de las políticas públicas; Activismo digital y formas innovadoras de participación. Al inaugurar el diplomado, el Consejero Presidente del IEEQ Gerardo Romero Altamirano resaltó que la participación es un elemento esencial en la consolidación de los avances de la democracia en nuestro país; de igual manera, se congratuló por la nutrida asistencia de personas al diplomado, pues son ellas quienes contribuyen a una democracia activa y participativa. Agradeció a la máxima casa de estudios por los esfuerzos realizados para la organización del diplomado y reafirmó el compromiso del IEEQ en la promoción y fortalecimiento de la cultura política y democrática de la sociedad queretana. En su oportunidad, el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Édgar Pérez González, expresó que es un honor coincidir nuevamente con el IEEQ en este diplomado que será de buen provecho para la comunidad universitaria. Resaltó que los temas que se tratarán en el curso son muy necesarios para la participación ciudadana, como una forma de aportar e involucrarnos como sociedad civil y así tener aproximaciones a las decisiones públicas que se toman. El diplomado dio inicio con la conferencia Participación ciudadana y ciudadanía activa, a cargo del Magistrado de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Luis Espíndola Morales, quien habló de los mecanismos de participación en México como el Referéndum, Plebiscito, Revocación de mandato, Consulta popular e Iniciativa de ley; y refirió algunos casos que se han realizado en Querétaro como el Plebiscito en el municipio de El Marqués y otros ejercicios de Gobierno Abierto. En el inicio del diplomado organizado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ y la Facultad de Derecho de la UAQ, participaron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Zepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, José Eugenio Plascencia Zarazúa y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, y moderadora, María Nieto Castillo; funcionariado del IEEQ y de la UAQ, así como público en general.

<https://queretaro24-7.com/inician-ieeq-y-uaq-diplomado-en-participacion-ciudadana/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/09/04/inician-ieeq-y-uaq-diplomado-en-participacion-ciudadana/>

<https://www.enlalupa.com/2021/09/04/inician-ieeq-y-uaq-diplomado-en-participacion-ciudadana/>

<https://ladehoy.com.mx/ieeq-y-la-facultad-de-derecho-inauguran-el-diplomado-en-participacion-ciudadana-y-ciudadania-activa/>

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

<https://www.queretarotv.com/?p=49068>

INTERÉS ELECTORAL

REVOCACIÓN DE MANDATO, UN GRAN PASO: GILBERTO HERRERA

Por Katia Lemus

Como un gran paso a la democracia, calificó Gilberto Herrera, senador de la República por el partido Morena, la aprobación a la “Ley federal de revocación de mandato”. (...) Consideró que es un buen ejercicio que en cada sexenio, a mitad del periodo, los gobernantes se sometan a una evaluación. (...) Consideró que la revocación de mandato es una herramienta que ahora tendrá la población para que, a la mitad del periodo, evalúe si el que ganó la elección está cumpliendo o no con lo que prometió en campaña y si se quiere que continúe en el cargo. (CQRO 5)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ADELANTARÁN RELEVO EN EL PAN

El secretario general y vocero del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Martín Arango García, confirmó el proceso de cambio de dirigencia de este organismo político en lo local de manera anticipada. Esto, luego de confirmar que el actual presidente del PAN en el estado y diputado local, Agustín Dorantes Lámbarri, dejará el cargo en el mes de septiembre; luego de ser designado por el gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri González, para ocupar la Secretaría de Desarrollo Social a partir del 1 de octubre. En este sentido, Arango García recordó que los estatutos del PAN establecen que deberá ser el secretario general quien tome el cargo ante la ausencia del presidente estatal. (PA)

RESPALDAN A MARKO CORTÉS

En su camino para recolectar firmas y refrendar su permanencia en la dirigencia nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza tocó base en Guanajuato y Querétaro, donde se reunió con liderazgos de ambas entidades y quienes le expresaron su respaldo en su proyecto partidista que buscará aplanar el terreno para todos los que aspiren a la candidatura presidencial del 2024 “Lo que tiene que hacer esta dirigencia es generar piso parejo y condiciones para quienes aspiren a ser Presidente o Presidenta de México”, les expuso. (N 2)

RECIBE KURI A MARKO CORTÉS ASPIRANTE A LA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN

El gobernador electo, Mauricio Kuri, informó a través de Twitter que recibió a Marko Cortés, quien actualmente busca continuar al frente del PAN. En este sentido el próximo mandatario estatal, destacó que es momento de trabajar en unidad con el objetivo de que el organismo político crezca y se abra a la sociedad, para seguir luchando junto a los ciudadanos que desean un México mejor. Cabe destacar que la dirigencia nacional del PAN se renovará el próximo 24 de octubre. (ADN, IN)

PANISTAS DIFIEREN SOBRE REUNIÓN CON LÍDER DE VOX

Por Katia Lemus

Militantes y exmilitantes del PAN difirieron respecto a la reunión que sostuvieron el jueves pasado senadores de Acción Nacional con Santiago Abascal, presidente de Vox, pues mientras algunos se deslindaron de tener cercanía ideológica con un partido español de ultraderecha que alimenta la polarización y muestra falta de identidad

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

panista, otros no apoyaron el encuentro. Martín Arango, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, refirió que todas las ideologías y formas de pensar deben ser respetadas siempre y cuando estén dentro del marco constitucional. “Libertad de pensamiento y tolerancia deben ser valores primigenios en nuestra sociedad. ¡PAN con Vox!”. (CQRO 4)

PRI

LLEGA HOY NUEVO DELEGADO DEL PRI

Hoy inicia la renovación de la dirigencia estatal del PRI con la llegada de Mario Vargas Aguiar, quien se desempeña como subsecretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. La instrucción es sacar la elección “de unidad”. Es decir, no sería necesaria la votación de consejeros, etc. Para el enviado de “Alito” Moreno, Querétaro no le es ajeno. Trabajó aquí en las pasadas elecciones y conoce perfectamente a los que aspiran a suceder al futuro diputado local, Paul Ospital. En enero de este año, su jefe directo, Ricardo Aguilar Castillo lo nombró delegado especial para el municipio de Querétaro, donde no le fue bien a María Alemán, que ahora será regidora. (PA)

MORENA

SEGUIRÁ TRABAJANDO EN MORENA QUERÉTARO NÉSTOR DOMÍNGUEZ UNA VEZ QUE CONCLUYA LA LIX LEGISLATURA

Por Miguel Ángel Miguel

El diputado local, Néstor Domínguez, señaló que una vez que termine su encomienda como legislador, seguirá como consejero estatal de Morena; sin embargo, no ha buscado ningún puesto ni estatal, ni federal, por el momento. “Después del 26 seguiré como consejero estatal, vamos a seguir trabajando en Morena, no he buscado ninguna clase de trabajo, no me he acercado a ninguna delegación, ni a ninguna secretaría a nivel nacional, ni con diputados, ni nada, hasta que no termine este mandato que tengo hasta el 25 de septiembre”, expresó. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PRESAS, DE LA SEQUÍA AL SOBRANTE DE AGUA

Actualmente 7 de las presas en el estado a cargo de la delegación de la Conagua se encuentran al 100% de su capacidad, mientras que 5 de ellas se encuentran vertiéndose sin afectaciones hasta el momento. (DQ principal)

N: RETO EDUCATIVO

La próxima titular de la SEDEQ será la Doctora Martha Elena Soto, quien deberá garantizar la ejecución de acciones e inversiones que logren brindar las mismas posibilidades educativas para todos los habitantes en la entidad, dio a conocer ayer el gobernador electo, Mauricio Kuri. (N principal)

AM: CORREGIDORA VA POR 30 KM DE CICLOVÍAS

En el municipio de Corregidora, la Administración saliente entregará 15 kilómetros de red de ciclovías desarrollada en los últimos tres años y que duplicó lo que ya existía. (AM principal)

PA: RESPALDAN A MARKO CORTÉS

En su camino para recolectar firmas y refrendar su permanencia en la dirigencia nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza tocó base en Guanajuato y Querétaro, donde se reunió con liderazgos de ambas entidades y quienes le

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

expusieron su respaldo en su proyecto partidista que buscará aplanar el terreno para todos los que aspiren a la candidatura presidencial del 2024 “Lo que tiene que hacer esta dirigencia es generar piso parejo y condiciones para quienes aspiren a ser Presidente o Presidenta de México”, les expuso. (PA principal)

EUQ: ESTADO, EN ESCENARIO C, SEGÚN CIFRAS FEDERALES

Con base en las cifras de autoridades federales, en Querétaro hay alrededor de mil casos activos de Covid-19 que no tiene identificados en sus estadísticas la Seseq, situación que además llevaría a colocar a la entidad inevitablemente en Escenario C de control de la epidemia (EUQ principal)

CQRO: TRI LIGA SEGUNDA VICTORIA EN OCTAGONAL

México ligó su segunda victoria en la eliminatoria rumbo al Mundial de Catar, situación que no ocurría desde que Ricardo Antonio La Volpe lo dirigió. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CON UN MARCO NORMATIVO ARMONIZADO, LA POLICÍA MÁS PROFESIONAL DEL PAÍS Y TECNOLOGÍA DE VANGUARDIA PARA LA OPERACIÓN ESTRATÉGICA, DEFENDEMOS QUERÉTARO: JMGT

En el marco de la Glosa del Sexto Informe de Gobierno, Juan Marcos Granados, titular de la SSC, expuso ante la LIX Legislatura del estado las obras y acciones que se llevaron a cabo durante el periodo que se informa de la administración del gobernador Francisco Domínguez Servién. A lo largo de los últimos seis años, la SSC ha implementado acciones profesionales en coordinación con todas las áreas de seguridad en beneficio de la paz social, el bienestar y la seguridad de las y los queretanos. Fue gracias a los mecanismos de participación ciudadana que se creó el Programa Estatal de Seguridad, con el que se ideó un plan para dar atención a siete acciones prioritarias y que utilizó 17 programas para su cumplimiento. (M)

EN QUERÉTARO SÍ HAY GOVERNABILIDAD Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS: JUAN MARTÍN GRANADOS

Con total apego a la legalidad, el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados compareció ante los diputados de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro para dar cumplimiento a la política de transparencia y rendición de cuentas en el periodo comprendido del 1 de octubre de 2020 al mes de agosto de 2021, correspondiente al Sexto Informe de Actividades del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. De acuerdo con lo establecido en el artículo 21 de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, la SEGOB es la encargada de conducir la política interna y la gobernabilidad de la entidad, a fin de mantener un clima de certeza y paz social en el entorno. (Q24-7)

POSITIVO EL BALANCE QUE GUARDA QUERÉTARO LUEGO DE LAS COMPARENCIAS: CONNIE HERRERA

La diputada Connie Herrera dijo que, después de las comparencias de los secretarios del Gobierno del Estado, el balance es positivo ya que Querétaro vive un momento de finanzas sanas y buena política social, estando por encima de la media nacional en varios aspectos de buen gobierno. La diputada reconoció a todas y todos los secretarios que a lo largo de 3 días se dieron cita en las instalaciones del Congreso para desmenuzar las acciones emprendidas en el último año de gobierno de Francisco Domínguez Servién. (AM 5, ADN)

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

KURI DESIGNA A MARTHA ELENA SOTO EN LA SEP DEL ESTADO Y A AL EXRECTOR RAÚL ITURRALDE EN USEBEQ

Comprometido con la educación de la ciudadanía, el Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri, dio a conocer que la próxima titular de la Secretaría de Educación de esta entidad será Martha Elena Soto, quien deberá garantizar la ejecución de acciones e inversiones que logren brindar las mismas posibilidades educativas para todos los habitantes del estado. (...) Informó que, para acompañar las acciones educativas que promueva Soto Obregón, Raúl Iturralde Olvera estará al frente de la Coordinación de la USEBEQ. (DQ 1 y 2, AM 1 y 4, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 4, ESSJR 4, ALQRO, ELQNO, ADN, M, IN, EQ, CI, Q,

DESTACA AGUSTÍN DORANTES SU TRABAJO LEGISLATIVO PARA EL CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE Y LAS ESPECIES

Agustín Dorantes, diputado del cuarto distrito local, resaltó que, durante la administración, uno de los ejes rectores fue el cuidado del medio ambiente y sus especies; durante los tres años, dijo, presentó diversas iniciativas para convertir a Querétaro en un estado limpio, sano y sustentable, en colaboración de su grupo legislativo del PAN y otras fuerzas políticas. A este trabajo legislativo se suman el exhorto a autoridades federales para declarar el 10 de agosto como Día Estatal del Biodiésel; La Ley 5 Lillas y el impulso a las electrolinerías. (AM 4, CI, LDH, Q24-7)

MÁS DE MIL 600 TRABAJADORES SE PENSIONARON EN LA 59 LEGISLATURA

Néstor Domínguez, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, informó que suman mil 674 expedientes los que se analizaron durante su comisión en lo que va de la 59 Legislatura local. Se conforma cada expediente por trabajador, de ahí que son mil 674 trabajadores al servicio de los poderes del estado los que ya tienen garantizada la pensión, sea porque se aprobó de manera directa o porque debieron solicitar un amparo para que se les respetaran sus derechos laborales y sindicales. (EUQ 2, Q)

PODER EJECUTIVO

ESTADOS AVANZAN EN APLICACIÓN DE SEGUNDA FASE DE REFORMA EN JUSTICIA LABORAL

La secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján, refirió que las 13 entidades están en vías de materializar la puesta en marcha del nuevo modelo, cuya apuesta es que en la primera instancia de conciliación se resuelva hasta 70% de los asuntos; aquellos que no logren concretarse en esta vía pasarán a los tribunales. Tras realizar una visita a Querétaro, con motivo de conocer los avances y recorrer el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, así como los tribunales laborales, refirió que hay condiciones para transitar a la segunda fase de la reforma. (EE, Q24-7)

EXTINGUEN EL FONDO METROPOLITANO DE LA CIUDAD DE QUERÉTARO

Por Francisco Velázquez

Debido a que fue satisfecho el objetivo del Fideicomiso para la Zona Metropolitana de la Ciudad de Querétaro, también identificado como Fondo Metropolitano Ciudad de Querétaro, y a que no existen obras pendientes de ejecutar con recursos federales o estatales, el poder Ejecutivo estatal estimó conveniente y necesaria la extinción de dicho mecanismo. El acuerdo por el que se autorizó la extinción del Fideicomiso para la Zona Metropolitana de la Ciudad de Querétaro fue publicado en el periódico oficial de gobierno del estado, "La Sombra de Arteaga", por el poder Ejecutivo estatal, que encabeza el gobernador de la entidad, Francisco Domínguez Servién. (CQRO 2)

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

SE REÚNE KURI POR SEPARADO CON DANIELA SALGADO Y MANUEL POZO

Este sábado el gobernador electo, Mauricio Kuri, informó a través de sus redes sociales que se reunió por separado con Daniela Salgado y con Manuel Pozo, quienes formarán parte de la próxima legislatura. En primer término, en un breve mensaje informó que trabajará para que los municipios de Colón y Tequisquiapan sigan creciendo, tras señalar que Daniela Salgado es un ejemplo de preparación, capacidad y compromiso. (ADN)

RECIBE KURI A AMARILDO BÁRCENAS Y VERÓNICA GALICIA POR SEPARADO

Este domingo, el gobernador electo Mauricio Kuri, informó a través de redes sociales que sostuvo encuentros con las próximas autoridades electas, en esta ocasión con el alcalde electo Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas y con la legisladora electa Verónica Galicia. En el caso del edil electo, el próximo mandatario estatal indicó que en la reunión de trabajo se acordó llevar a Pedro Escobedo al siguiente nivel, por lo que destacó que las y los escobedenses seguirán teniendo un gobierno de altura. (ADN)

APUESTA RU A SECTORES ESTRATÉGICOS DEL ESTADO

Por Miguel Flores y Haydée Ruiz

En el mediano plazo, el estado de Querétaro podría emular algunas acciones exitosas que se han implementado en el Reino Unido (RU), para mejorar la gobernanza. En días recientes, el embajador designado del Reino Unido en México, Jon Benjamín, visitó la capital queretana para participar en uno de los pocos eventos presenciales que celebró el Hay Festival en la ciudad, por lo que aprovechó para anticipar algunas buenas noticias en materia económica para el estado. Benjamín compartió que, aunque su visita a Querétaro fue por motivos culturales, durante su estancia se reunió con el gobernador electo Mauricio Kuri, con quien conversó respecto a la posibilidad de trabajar de manera coordinada. (AM 7)

FEDERACIÓN UBICA A QUERÉTARO EN SEMÁFORO COLOR NARANJA

A partir de este lunes 6 de septiembre, Querétaro entrará a naranja en el Semáforo de Riesgo Epidémico y así continuará hasta el próximo 19 del mes en curso. Autoridades de la Secretaría de Salud federal indicaron que serán 13 los Estados que estarán en semáforo amarillo, Baja California, Baja California Sur, Ciudad de México, Coahuila, Durango, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa y Zacatecas. (ELQNO)

INICIA OPERATIVO DE PAGO SEPTIEMBRE-OCTUBRE DE PENSIONES BIENESTAR

Más de 8 millones de personas adultas mayores y un millón de niñas y niños con discapacidad ejercerán su derecho a una pensión. La inversión social para este bimestre es superior a los 27 mil millones de pesos. El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Bienestar, dio inicio al pago de las pensiones para personas adultas mayores y personas con discapacidad permanente en todo el país con el fin de cubrir el bimestre septiembre-octubre de este año. (M)

PODER JUDICIAL

TSJ ANALIZA PERFILES PARA LA PRESIDENCIA

Dos magistradas y un magistrado hasta ahora han levantado la mano para suceder a José Antonio Ortega en la presidencia del TSJ del Estado de Querétaro. De las 13 personas que integran el Pleno del Poder Judicial (junto con el magistrado presidente que no tiene opción de reelección), Armando Licona Verduzco, Cecilia Pérez Zepeda y Mariela Ponce Villa buscan consensos para obtener el cargo. (AM 1 y 22PP)

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

MUNICIPIOS

ANTES DE CONCLUIR LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL ESTARÁN LISTOS LOS BARRIOS MÁGICOS “EL TEPE” Y HÉRCULES

La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López, aseguró que antes de que culmine la actual administración estarán listos los trabajos para convertir a “El Tepe” y a Hércules en Barrios Mágicos. En ambos se trabajó en el embellecimiento de la zona, así como en la sustitución del drenaje, agua potable y la instalación de drenaje pluvial. Otro contrato independiente al proyecto de Barrios Mágicos se trabaja en Hércules y trata de la rehabilitación del centro deportivo La Purísima, como un complemento en la zona. (ADN)

INFORMACIÓN GENERAL

CMIC: FALTA DE RECURSOS FEDERALES FRENÓ OBRAS

En el estado no se otorgó obra pública a contratistas locales luego de que Querétaro dejó de recibir mil 500 mdp por parte del gobierno federal, declaró Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC. “Las obras grandes las ha manejado a través del Ejército; a la industria privada, lo que son los constructores, nos ha afectado, apuntó”. (EUQ 1 y 12)

EMBAJADOR SE REÚNE CON EMPRESARIOS

El embajador designado de Reino Unido en México, Jon Benjamín sostuvo un encuentro con empresarios queretanos en el Club de Industriales de Querétaro (CIQ). A la reunión asistieron Hans Frei Nieto, Hildegard Frei Nieto, Marisol Kuri, Mario Humberto Paulín, Oscar Peralta, Juan Arturo Torreslanda, Miche Du Pond Latorre, Helmut F. Huber, Omar Hernández Yáñez, Miguel Ángel Flores e Ignacio Jaimes Serrano. (AM 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

LA ASUNCIÓN QUE VIENE. La toma de protesta de Mauricio Kuri González como gobernador el 1 de octubre está programada, hasta ahora, para realizarse a las 09:00 horas en el Teatro de la República ante muy pocos invitados y con mucha sana distancia. La ceremonia se anticipa desolada, literal, pero irónicamente cargada de emotividad, pues por primera vez, como no sucede desde hace décadas en la gubernatura, quienes se transmiten el poder sí son amigos y además muy cercanos. Concluido el evento formal en la cuna constitucional, el gabinete en pleno será presentado en el Palacio de Gobierno, de nuevo ante muy pocos invitados. Salvo lo obligado por la pandemia y las bocas chuecas de entonces, hasta el horario de ambos eventos es el mismo que hace 6 años para la asunción de Francisco Domínguez Servién, a quien le entregó el interino priista Jorge López Portillo tras la salida de José Calzada para ocupar la Sagarpa y para no enfrentar cara a cara la derrota. **DE LUJO.** Por fin la Unidad de Servicios de Educaciónn Básica (USEBEQ) dejó de ser pago de cuotas políticas y se le encarga a un profesional de la Educación como Raúl Iturralde Olvera, justo en la peor crisis del sector por la pandemia, pero sobre todo por el abandono criminal que ha dejado en ruinas a las escuelas. Ayer por la tarde Mauricio Kuri González dio a conocer este nombramiento del ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y actual director general del Concyteq, así como de Martha Elena Soto como secretaria de Educación, ella sí con más cuestionamientos que esperanzas. **COLIBRÍ.** En el Instituto Estatal del Deporte sucede exactamente lo contrario: Como pago por algunos videos de apoyo, y solo eso, es casi un hecho la llegada del exfutbolista Adolfo Ríos para dirigir el deporte estatal, pese al riesgo que representan su inexperiencia en el servicio público y sus reiterados intentos y fracasos en la política partidista. Presagia un desempeño condicionado por proyectos electorales, por su inconstante fidelidad a una sola

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

causa y su corto currículum. **SACRIFICADO.** Que alguien le avise a Adolfo Ríos que Hugo Aguilar Rangel, actual director del deporte municipal en Querétaro y que además es atleta, promotor de carreras de fondo y que cuenta con preparación académica y respaldo de los deportistas, se quedará sin chamba muy próximamente. Porque le ayudaría mucho. Resulta que a Aguilar Rangel lo sacrificarán, pese a su experiencia, para alojar en el municipio de Querétaro al equipo saliente que durante 6 años tuvo Markus López en Indereq. **“CATENACCIO”.** Una vez que Luis Nava ya le puso fecha a sus “ajustes” de gabinete, que en muchos casos serán reacomodos para dar chamba a los recomendados del sexenio saliente, es posible el regreso de Juan Marcos Granados a Seguridad Pública de la capital tras 6 años de buena labor en la Secretaría Estatal. Juan Luis Ferrusca Ortiz, exitoso secretario de los últimos 3 periodos, ascendería a director Estatal, tentativamente al lado del otro hermano Granados, Juan Martín, y así el virtual mando único que algunos rechazan, pero que aquí da resultado, tendría 6 años más de vida, igual que el “catenaccio” informativo de la Fiscalía y de todas las policías. **CALLES DE PAPEL.** En San Juan del Río, ligeras lluvias fueron suficientes para demostrar la pésima calidad de los materiales utilizados en el reencarpetamiento en calles, las mismas que fueron “re encarpetadas” hasta 2 veces en un año y que están prácticamente deshechas. Alguien tendrá que responsabilizarse de los daños, empezando por las constructoras que serán muy “amigas”, pero que entregaron un pésimo trabajo. **CLÚSTER PLÁSTICO.** Tras llegar como candidato de unidad, el empresario Arturo Nava Guerrero toma las riendas del clúster del plástico en los siguientes 2 años. Sin duda, con mucho trabajo por hacer. Y es que la pandemia ha impactado a esta industria que a unos meses de cerrar el 2021 ya descarta oportunidades de crecimiento. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

CANCELACIÓN DE FAMEX POR MOTIVOS DE COVID. Dice el secretario de Desarrollo Sustentable, **Marco del Prete** que no quitan el dedo del renglón para que se pueda llevar a cabo FAMEX, la feria espacial más importante de los últimos años a nivel internacional, que congrega a los países y estados más competitivos en materia aeronáutica en el mundo y que, nuestra entidad había sido distinguida por los alcances de inversión y de desarrollo que se han logrado en Querétaro, en la zona del Aeropuerto Internacional del estado. Con una inversión extranjera directa muy potente que ha servido para atraer empresas como Boeing, Aernnova, Airbus Group, Bombardier, Safran México, General Electric, Hyrsa Aerospace, Zodiac Aerospace, Bell, ETU Aerospace, Altaser, Soisa Aircraft Interiors, Fokker GKN Aerospace México, Interjet, Daher, Curtiss Wright, Glenair que son tan solo algunas que se han consolidado en esta administración estatal y que la han convertido a Querétaro en orgullo a nivel nacional e internacional y que lo ubican en el cuarto lugar en el ranking nacional. Así que, uno de los retos del gobierno entrante será que, en algún momento, se realice esta importante feria en tierras queretanas y que, por el momento y por razones sanitarias del COVID, las autoridades de la Secretaría de la Defensa Nacional decidieron suspenderla en esta ocasión. ¡Ya lo veremos! **ACTIVA LA DELEGADA DEL IMSS EN QUERÉTARO.** La delegada del IMSS en Querétaro, **Martha Eloisa Sánchez**, ha decidido agarrar a los toros por los cuernos y además de su trabajo institucional que ha sido muy intenso, está consciente de las enormes carencias y dificultades que enfrenta el Instituto para atender a la población derechohabiente en tiempos normales además de las necesidades hospitalarias que ha provocado, de nueva cuenta, el COVID. Este fin de semana se llevó a cabo la Sexta Jornada de Atención en el IMSS con la intención de “recuperar” servicios; agilizar contratos y apurara a la tramitología en las áreas de especialidades y cirugías. Están ya en proceso de contratar personal y de adquirir insumos que les permitan estas acciones que agradece la sociedad queretana. (...) **SE DESMORONA LA CTM EN QUERÉTARO O ¿QUÉ PASA?** Ausente anda el líder estatal de la CTM, **J. Cruz Araujo** que ni reúne con sus estructuras a nivel local y menos a nivel nacional. Que es uno de los que no se han podido levantar de la derrota casi total al Revolucionario Institucional del pasado 6 de junio en el estado. A pesar de que representar a lo que fue el sector obrero, hoy está muy alejado de esas lides políticas. Incluso, nos cuentan que en la reciente reunión que se organizó la semana

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

pasada con líderes sindicales y el gobernador electo de Querétaro, **Mauricio Kuri**, el experimentado líder no estuvo presente. O no lo invitaron, o que, sencillamente, no quiso asistir. Hay que reconocer la mano izquierda de **Mario Ramírez**, actual secretario del trabajo y que dentro de un mes será oficial mayor de la siguiente administración estatal que logró reunir a los integrantes de la Alianza Sindical que encabeza el priísta, **Alejandro Olvera**. En fin, son tiempos de cambio y habrá que definir cómo será la relación entre estos líderes y el nuevo gobierno. Total, los trabajadores, seguramente, los van a apoyar en todo lo que hagan o dejen de hacer. ¿Será? **QUE PANCHO NO VA A LA DIRIGENCIA NACIONAL**. Decidió el gobernador **Francisco Domínguez** no participar en el proceso de elección de la nueva dirigencia nacional del Partido Acción Nacional porque, dijo, “no hay condiciones democráticas” para hacerlo y eso conlleva a legitimar algo que ya no responde a las demandas y necesidades de los ciudadanos. Además, Pancho se deslindó a tiempo antes de que los intelectuales del PAN aconsejaran hacer alianza con el partido VOX de España que es de ultraderecha y que de nada le sirve, en este momento, a la propuesta política albiceleste. En su cuenta de Twitter “agradeció el respaldo de compañeras y compañeros panistas de todo el país, ante mi eventual postulación a la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional de nuestro partido” y dijo NO. Esto convierte al gobernador en un político sensato y prudente ante las exigencias que hoy reclaman los ciudadanos y que tienen que ver con las causas esenciales de la democracia, transparencia, rendición de cuentas y, sobre todo, RESULTADOS en los que deben trabajar las administraciones. El tiempo lo dirá, pero muchos ubican al gobernador queretano en los escenarios más competitivos en la oposición rumbo al 2024. ¿Será? **EL FUTURO INMEDIATO**. Apenas acaba de terminar el proceso electoral y aún no empiezan a ejercer sus cargos y el PAN ya tiene claros prospectos y gallos para las posiciones del 2024. No se duermen. Mientras Morena continúa dividido, con peleas que sólo denotan ambición y no vocación; y por su parte el PRI, sus actores políticos muestran sus vacaciones y actividades personales, con una superficialidad inaudita, en el PAN se observan movimientos estratégicos, orden e impulso a sus principales figuras. Así fue leído el informe del aún diputado y próximo secretario de desarrollo social **Agustín Dorantes**, quien devenir de un proceso electoral exitoso no ha cesado de realizar actividades políticas, recorridos y contacto con la gente. En su informe, con buena convocatoria, se leyó el respaldo que tendrá del presidente Municipal **Luis Nava**, y de otras personalidades que lo cobijaron en su evento. Ya con anuncios espectaculares arriba, no dio tregua y abrió sus miras hacia la Presidencia Municipal de Querétaro del 2024. Para muchos que dicen que no por mucho madrugar amanece más temprano, también aplica esa de que el que madruga Dios le ayuda. Y se ven muchas intenciones de convertirlo en figura para el corto y mediano plazo. Mientras Morena pelea. Mientras el PRI sin brújula. ¿Cuáles serán sus gallos para el 2024? Nadie pinta. **“NO HAN PODIDO COMPROBAR SU ORIGEN”**. A 2 años 4 meses de que la Unidad de Inteligencia a cargo del **Dr. Santiago Nieto**, presentará denuncias en contra de Romero Deschamps y familia, este emporio de bienes raíces no han sido tocados ni decomisados por ninguna autoridad. La Fiscalía General de la República sin hacer nada mientras el Exlíder Sindical Petrolero y su familia, siguen usando y disfrutando todo y cada uno de los bienes. Impunidad clara y a todas luces, vida placentera, feliz y sin preocupaciones de que los alcance el brazo de la justicia. Un departamento en Miami con un valor aproximado de 4.6 millones de dólares que equivalen alrededor de 85 millones de pesos, el departamento de Olympia y otro de Miami Beach, un departamento ubicado en sun&lake (sol y lago) con un valor de 3.2 millones de pesos, en el Centro Financiero de Miami, 2 departamentos con valor de 12 a 25 millones de pesos, y más de 39 propiedades detectadas por la UIF, es importante resaltar estimados lectores que el sueldo que recibía Carlos Romero Deschamps, mismo que puede ser consultado aun en el portal de la Función Pública de Gobierno de México, se especifica que percibía \$41,203.00 pesos brutos por puesto de “pendiente”. (...) **TERTULIA**. Ya estaban esperando el arranque con agenda totalmente local, cuando Doña Pachita la ejidataria de los Olvera, pidió le explicaran porque quitaban a doña Olga la “ Ministra”, la representante de las mujeres en el Gobierno Federal, ni había terminado la pregunta cuando el maestro Alejandro de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ le respondió, es que nunca ejerció a plenitud la responsabilidad del cargo que protestó

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

cumplir, fue muy lastimoso que se refirieran a ella como la “florero”, mejor hacerse a un lado, no lo hizo y más incómodo fue que la despidiera de esa forma, muy muy penoso. En lo doméstico siguen los nombramientos por parte del Gobernador electo y la verdad no desentonaron... en materia de Educación incorporó a dos personas de amplia experiencia haciendo además equilibrio en el género mujer en el caso de la Dra. Soto con amplia y exitosa carrera en el medio Universitario y al no menos reconocido el Mto Iturralde que con su paso por el Colegio de Bachilleres y la UAQ cuenta con amplia experiencia, pero sobre todo se le recuerda cuando acompaño con discreción y eficiencia a uno de los mejores Secretarios de Educación que ha tenido Querétaro el Lic. Arturo Proal. (...) (N)

ASTERISCOS

CONVOCAN A PARTICIPAR EN SEGUNDO SIMULACRO NACIONAL 2021. La Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) convoca a la ciudadanía de la nación a participar el 19 de septiembre, a las 11:30 horas, en el segundo Simulacro Nacional 2021. Este tiene como finalidad fomentar la cultura de la protección civil en la población y contribuir con el fortalecimiento de las capacidades de reacción ante un sismo. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) dijo que el ejercicio tendrá una hipótesis de sismo magnitud 7.2 grados. **GACETA UNIVERSITARIA, FINALISTA EN PREMIO NACIONAL DISEÑA MÉXICO.** La edición especial de la Gaceta UAQ ‘El cuidado del agua’ fue seleccionada como finalista a nivel nacional en la categoría Diseño de Comunicaciones Visuales del Premio Nacional de Diseño: Diseña México. Este galardón es uno de los reconocimientos más importantes de diseño en la República y tiene como objetivo reconocer al diseño mexicano en sus distintas especialidades. **AIRES DE MAYORITEO.** Luego de la derrota que le propinaron a Morena con la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), tal parece que aún no le ‘cae el veinte’ a la bancada del partido del presidente de que ‘ya no son mayoría’ y que, en lo que resta de esta Legislatura, le ‘tendrán que bajar dos rayitas’ a sus aires de mayoriteo. (AM)

BAJO RESERVA

SEGURIDAD CIUDADANA SERÁ EL ÚLTIMO NOMBRAMIENTO DE KURI. Ya son pocos los espacios que faltan por ocupar en el gabinete de primer nivel de Mauricio Kuri que entra en funciones el 1 de octubre. Falta nombrar titulares en las Secretaría del Trabajo, Desarrollo Agropecuario, Seguridad Ciudadana y Planeación, una nueva cartera que se creará y cuyo titular será Antonio Rangel, hombre muy cercano a Ricardo Anaya. El último de todos los nombramientos, nos dicen, será el de Seguridad por ser una responsabilidad que se debe cuidar al máximo en su designación, pero también un anuncio adelantado podría provocar un desgaste innecesario para el nuevo responsable de cuidar que la entidad se mantenga con baja incidencia delictiva. **MUJERES ACAPARARÁN PUESTOS DE PRIMER NIVEL CON NAVA.** Donde hay incertidumbre nos comentan es en el actual equipo del alcalde Luis Nava, muchos de ellos no saben qué va a pasar con su futuro, pues hasta el momento no les han dicho si tendrán o no continuidad. Nos comentan que el panorama se podría ir aclarando esta semana. Hasta el momento, por las señales enviadas, dicen que Arturo Molina Zamora, esposo de Martha Elena Soto Obregón, será el secretario de Gobierno. Nava además tiene el compromiso de abrir más espacios para mujeres en su equipo de primer nivel, por eso veremos a una gran cantidad de funcionarios a los que les den las gracias. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

EN ESCENARIO B Y SIN FESTEJOS PATRIOS. Debido a que la positividad del Covid-19 sigue en aumento, Querétaro permanecerá en Escenario B “hasta nuevo aviso”; así lo determinó el viernes pasado el Comité Técnico para la Atención de Covid-19, además de que los festejos de septiembre serán cancelados. El comité puntualizó que se atenderán las recomendaciones generales aplicables a la conmemoración de las Fiestas Patrias que fueron

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

publicadas en el acuerdo del 11 de septiembre de 2020 en el periódico oficial del gobierno del estado de Querétaro “La Sombra de Arteaga”. Así las cosas, este mes patrio, deben evitarse reuniones, festividades y concentraciones masivas de personas, y se debe permanecer en el domicilio si no hay motivo o algún traslado esencial que justifique el acudir a otros lugares que concentren personas. **SUPERVISA NAVA ENTREGA DEL SEGURO PARA COMERCIANTES EN MERCADO DE LOMAS.** Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, visitó el mercado de Lomas de Casa Blanca para supervisar la entrega de credenciales y pólizas a beneficiarios del programa Salud en Tu Tianguis y Mercado. El alcalde recordó a los comerciantes las ventajas del programa, que principalmente brinda tranquilidad a las familias de locatarios y tianguistas que ahora contarán con servicios de asistencia médica que no tenían antes y que incluyen consultas médicas generales o de alguna especialidad, toma de radiografías, análisis clínicos, traslados en ambulancia, sesiones de fisioterapia y un seguro de vida de hasta 100 mil pesos. En el municipio hay 2 mil 797 beneficiarios asegurados, mientras que en el mercado municipal de Lomas de Casa Blanca son 42 comerciantes y sus familias. Nava supervisó también las obras de rehabilitación en ese mercado, donde se invierten 118.9 millones de pesos en un nuevo estacionamiento con 113 cajones, la reconstrucción de locales, oficinas, salón de reuniones, sanitarios, cuarto de máquinas, contenedores de basura y cubierta de la nave principal, así como andador y parque lateral. **PONEN A DISPOSICIÓN DE PADRES DE MENORES CON CÁNCER MI CHAT ONCOIMSS.** Que el IMSS puso a disposición de madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos atendidos en unidades médicas de la institución la herramienta digital gratuita Mi Chat ONCOIMSS, a través de WhatsApp. Así, en el número 55-4836-3312 podrán recibirse solicitudes en torno a medicamentos o insumos, atención médica, tecnología (carnet digital, aplicaciones, etcétera), Licencias 140-Bis, tecnología sobre el tema del carnet digital y Banco de Sangre. (CQRO 2)

PULSO - “VOX” Y EL PAN

Por Andrés González

Por si faltara políticamente algo en el país, el pasado jueves 2 de septiembre, el “Mes Patrio” – un día después del Tercer Informe del Presidente Andrés Manuel López Obrador – se da una rara y poco común reunión en el Senado de la República, entre el líder de la fuerza política española de la ultraderecha “Vox”, Santiago Abascal, con una parte de senadores del Partido Acción Nacional, también de la derecha mexicana. Esta reunión fue para firmar – versión de algunos – la llamada “Carta de Madrid” para tratar de detener, muy en lo general dicho sea esto, “el avance del comunismo” en la “iberoesfera”, tal y como le llaman a países del continente americano y que “supone una seria amenaza para la prosperidad y el desarrollo de nuestras naciones”. Esto bastó para que, a esta reunión, el presidente AMLO le llamara “un pacto casi fascista” y comenzar a llenar las redes políticas de declaraciones y acusaciones mutuas. Tanto creció el ruido mediático, que el Partido Acción Nacional se vio en la necesidad de emitir un comunicado oficial por conducto de Héctor Larios, su secretario general en funciones de presidente, dada la renuncia al cargo de Marko Cortés, en su intención de buscar la reelección en el cargo como presidente de este partido político. Y el PAN señala en este comunicado que la firma y presencia de los senadores asistentes, “fue a título personal y en uso de su libertad, sin haber existido firma de ningún acuerdo”, muy a pesar de que, entre los senadores panistas ahí presentes se encontraba el coordinador de la bancada Julen Rementería Del Puerto y las senadoras Lilly Téllez García; Alejandra Noemí Reynoso Sánchez, del estado de Guanajuato; Nadia Navarro de Puebla, Indira Rosales San Román de Veracruz, Guadalupe Saldaña Cisneros, de Baja California Sur, Elizabeth Núñez Sánchez del mismo estado, Roberto Moya Clemente, de Puebla, pero también la queretana Lupita Murguía Gutiérrez, entre otras y que en breve – muy en breve, en 24 días – será secretaria de gobierno de Querétaro con el gobernador electo Mauricio Kuri. Otros senadores del PAN, como Gustavo Madero Muñoz, rechazaron la invitación para estar en esta reunión. Esta foto salió en varios medios nacionales: El Universal, La Jornada; pero también de España: El País. Y es que “Vox” España es un partido político de ultraderecha de reciente creación. Fue fundado en

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

el 2013 pero tomó fuerza y representación política apenas en este 2018. Uno de sus fundadores y actual presidente es Santiago Abascal Conde, justo el personaje invitado por senadores panistas al Senado de la República y que aparece en la foto. En esta misma foto también aparecen un par de senadores priistas, que presuntamente también se unen a la ahora famosa “Carta de Madrid”. Pero también este partido, el PRI – al igual que el PAN – se deslinda de esa firma y señalan que, como partido, “nada tuvo que ver el Revolucionario Institucional”. El mismo Santiago Abascal, presidente de “Vox” –visitó la Basílica de Guadalupe el sábado, “eco de la aportación de España al mundo” – y después de saber las palabras de AMLO y tacharlos de “casi fascistas”, este lo calificó, Abascal, como un político que “abraza a tiranos y protege a narcos”. Esta columna no tendría cabida aquí por ser de política internacional pero la presencia de la senadora Lupita Murguía en esa foto – vestía toda de blanco – levantó diversos comentarios a nivel local, particularmente por el cargo al que ha sido invitada a cubrir como secretaria de gobierno, puente de entendimiento con otras fuerzas políticas y de gobernanza con la ciudadanía. Pero aclaremos. A esa reunión no asistió como representante del gobierno que viene, sino como senadora de la república por Querétaro. Su nombramiento como Secretaria de Gobierno se hace efectivo a partir del 1 de octubre. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

FINAL FELIZ. Llega a su fin la emisión de este año del Hay Festival y como es costumbre, dejando un buen sabor de boca y el recuerdo de quienes participaron y la calidad de lo que fue presentado. Nuevamente cumplió y cumplió a cabalidad. Las cifras se darán a conocer hoy. (N 1)

EDITORIAL / MOVILIDAD SUSTENTABLE

Una de las lecciones que ha dejado la pandemia de la COVID-19 es la necesidad de mejorar en la movilidad urbana. Es decir, ampliar las posibilidades de traslado de los ciudadanos para que acudan a sus empleos, a los espacios públicos o a sus hogares. Una de estas opciones son las ciclovías que, dada la experiencia vivida en otros países, se volvieron fundamentales para evitar las aglomeraciones sociales y además promover un estilo de vida saludable. En Corregidora, están promoviendo la consolidación de un modelo de movilidad sustentable a través de un sistema de ciclovías para permitirles a los ciudadanos ir transitando hacia el uso de la bicicleta. En esta edición, le llevamos a usted un panorama de los planteamientos que se tienen en el Gobierno municipal de Corregidora para promover el uso de este transporte y comenzar una reconversión que permita interconectar la bicicleta con otros medios de traslado como el transporte público. En temas educativos, tras una semana de clases presenciales, se espera que las autoridades estatales hagan un balance de lo acontecido en los primeros días en que alumnos y maestros regresaron a las aulas. Esto será importante, sobre todo porque constantemente se tiene que analizar los factores y tomar decisiones, todo en aras de inhibir los contagios en las aulas. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com. En los canales de Telegram y WhatsApp puede obtener todo el acontecer del ámbito local, nacional e internacional. Asimismo, en Pulso Político podrá conocer la información relevante de la clase política queretana. Disfrute la lectura. (AM)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Señales de cambio Caló hondo en el “Círculo Rojo” lo dicho por el presidente municipal Luis Nava, respecto del nombramiento del próximo secretario de Seguridad Ciudadana en la Capital, al no asegurar la continuidad del actual titular, además, de hacer especial énfasis en la reunión que sostuvo con el General Luis Rodríguez Bucio, en la sede de la Guardia Nacional todo indica qué como platicaba en columnas anteriores, los nombramientos de los titulares de seguridad en las zonas metropolitanas del estado, serán concertados y palomeados desde la Comisión Nacional de Seguridad, lo cual es visto con buenos ojos por propios y extraños, pues aunque algunos romantizan

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

la permanencia del “grupo” que detenta la seguridad en la entidad con historias de hace más de 20 años; lo cierto, es que no se perciben necesarios para la capital y menos en el estado, es más ¿En política quién es necesario? Por el contrario, al interior del PAN se lee con beneplácito la posibilidad de cambios pues dicen los que saben, que ya están enquistadas las instituciones y los tumores no son precisamente benignos; faltan 24 días. **RELATOS DE FIN DE SEXENIO.** Todos los finales de mandato, surgen en el estado múltiples “cuentos” respecto a la sucesión, pero de todos los que me ha tocado escuchar, lo que leerá a continuación además de irrisorio, resonó en mi cabeza como muestra inequívoca de debilidad, de pérdida de poder, de decadencia y urgencia pueril por llamar la atención, le cuento: Ahora resulta, que el Sr. Presidente Andrés Manuel López Obrador, le pidió en la única reunión oficial que ha tenido con el gobernador electo Mauricio Kuri González, que conservara a las personas que están al frente de las instituciones de seguridad en el estado, para que no se “Guanajuatize”, perdóneme que no pueda aguantar la risa, pero en serio, ¿Usted cree que el presidente traiga en su agenda los nombres de estos ilustres queretanos? ¡Claro que no! Y si es que los trae, no es para bien, además suponiendo, suscribo suponiendo, que se acordara algo sobre políticas de seguridad, le aseguro que sería la coordinación de mandos o la combinación de los mismos, lo cual ni al gobernador electo le afecta, ni al presidente le molesta, pues el primero daría una muestra más de madurez y concertación política además de garantizar mayores beneficios en la materia y al segundo le viene bien porque abona a centralizar la seguridad en un estado clave para el desarrollo del país; así que si a usted le llega este mito, tómelo con calma, use su lógica, respire profundo y asúmalo como “el vuelo de Ícaro”, aunque en este caso, difícilmente veremos un territorio que lleve su nombre, bueno, por las dudas ya hay una sala en el Centro de Justicia Penal que servirá para la posteridad. Por cierto, en la estrategia Kuri, el nombramiento del Secretario de Seguridad, va hasta el final, no vaya a ser que se lo “grillen” antes de tiempo ya ve usted como son los estrategas del madreo. **QUE SIEMPRE NO VA.** Aunque la bajada de Francisco Domínguez Servién de la contienda a la dirigencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, pudiera leerse como un símbolo de debilidad, lo cierto es que Pancho no fue porque no hay “piso parejo”, al ser una elección entre concejeros difícilmente tendría oportunidad de ser siquiera competitivo y lo mismo es para cualquiera que quiera contender contra Marko Cortés, pues este tiene el 50 + 1 del concejo para reelegirse; además, en el proyecto personal de Domínguez está hacerse con la candidatura de su partido a la presidencia de la república, por lo que estar fuera de la dirigencia le permite moverse con más libertad y sobre todo constituirse como la oposición interna que en estos momentos requiere el partido, por lo que si usted pensaba que no íbamos a -saber de Pancho después del primero de octubre, le garantizo que lo veremos en una carrera parejera en contra del también queretano Ricardo Anaya Cortés rumbo al 2024 y quizá, con más holgura que este último y seguro con más posibilidad de crecimiento, pues Pancho, no ha levantado la mano de manera “Oficial” y ya es medido en encuestas nacionales; falta mucho, pero en política todo es posible, el límite es su imaginación. **POR CIERTO, Y EN CUANTO A DIRIGENCIAS SE REFIERE.** La renovación de la presidencia estatal del PAN se dará hasta noviembre, por lo que no hay que adelantar vísperas, además que estatutariamente nada impide a Agustín Dorantes Lambarri seguir ejerciendo el encargo partidista, aunque quizá, en un acto ético le veamos renunciar a la presidencia del partido, lo que daría paso a un interinato de un mes del secretario general Martín Arango quien tendría que llamar a elección, y ahí viene lo bueno, pues ya empiezan a surgir nombres entre los que destacan: Armando Alejandro Rivera Castillejos, que haciendo uso de una frase del extinto maestro Castillo Peraza, dice que “no quiere que le toque pero si le toca quiere”, el actual secretario de gobierno municipal Tonatiuh Cervantes Curiel, quien seguro tendría el apoyo de los “Panchistas”, Eduardo Loyola Vera, que no sabemos “Que rey le ampara” y últimamente, el nombre que más me llamó la atención, el actual síndico capitalino, Miguel Antonio Parrodi Espinoza, a quien sus credenciales avalan, pero difícilmente le veo en la contienda, salvo que el proyecto institucional así lo requiera; hasta el momento es lo que hay, falta ver que dice Roberto Sosa, a quien ya le alcanza solito para poner gallo a la dirigencia. **LENGUAS VIPERINAS.** Cuentan que, entre los acomodados del gabinete capitalino, puede haber “enroques” y veríamos a regidores pedir licencia al cargo

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

para despachar desde una secretaría, lo que no nos dicen, es si es son los electos o en funciones los que se separarán del cargo; pero como diría don Pasiflorino: ¿Cuál es la prisa? Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

FUEGO AMIGO / EL ANFITRIÓN

MARIO RAMÍREZ RETOLAZA, titular del Trabajo en el Estado y próximo oficial mayor en el equipo de gobierno de Mauricio Kuri González, recibió a la secretaria federal Luisa María Alcalde Luján para mostrarle, junto con el actual gobernador Francisco Domínguez Servién, los avances de Querétaro frente a la inminente entrada de la reforma laboral, en donde se destacó a nuestra entidad con el mayor avance para cumplir en tiempo y forma con los cambios dispuestos. Los funcionarios recorrieron las obras del Centro de Conciliación Laboral del Estado, que está próximo a inaugurarse. Enhorabuena. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS / VA TANIA A UNA SECRETARÍA MUNICIPAL

Por Juan Antonio del Agua

Le adelanto que la actual diputada local y regidora electa **TANIA PALACIOS KURI** se incorporará en la próxima administración municipal como titular de una de las secretarías en las que el presidente **LUIS NAVA GUERRERO** hará cambios para apretar el paso en el segundo tiempo. Su lugar en el Cabildo sería ocupado por la regidora suplente **MARÍA DEL CARMEN PRESA ORTEGA**. ¡Ya! Agua corre y sopla viento en el Ayuntamiento. (PA)

PLAZA DE ARMAS

por Sergio A Venegas Ramírez

PREPARAN EXPOSICIÓN POR 33 AÑOS DEL MAQRO. 33. Sí, treinta y tres años cumplirá el 22 de este mes el Museo de Arte de Querétaro, obra esencial del gobierno de Mariano Palacios Alcocer. Y los celebrará por todo lo alto, con una exposición colectiva de 33 pintoras y pintores, que se abrirá el viernes 25, adelantó su director Roberto González García al periódico PLAZA DE ARMAS. El MAQRO fue inaugurado el 22 de septiembre de 1988 por el presidente Miguel de la Madrid, quien cedió el ex convento agustino y hasta entonces Palacio Federal, cuyo majestuoso patio barroco ilustró por muchos años los billetes de 20 pesos que en su anverso presentaban la imagen tradicional de la Corregidora Josefa Ortiz de Domínguez. Desde entonces para acá ha sido nuestro centro de arte por excelencia, no solamente por sus ricas exposiciones, sino por los conciertos, presentaciones de libros y conferencias, bajo la dirección de algunos de los miembros más connotados de la cultura queretana como Margarita Magdaleno, Araceli Ardón, Marcela Herbert y actualmente Roberto González. En su acervo cuenta con trabajos de artistas fundamentales como Miguel Cabrera, Baltasar de Echave Ibía, Francisco Eduardo Tresguerras, Francisco Antonio Vallejo, Primitivo Miranda, Abelardo Ávila, Rufino Tamayo, Manuel Felguérez, Carmen Parra, Fanny Rabel, Vladimir Cora y Pedro Cora, Carlos Marín, Alfredo Zalce y Gustavo Pérez o nuestros Agustín Rivera, Julio Castillo, Gerardo Esquivel, Fernando Garrido, Santiago Carbonell, Jordi Boldó, Erika Harsch, Rubén Maya, Ramsés de la Cruz, Gustavo Villegas, Juan Muñoz y Ramón Orozco, entre otros pero... Sin duda la obra principal es el propio claustro del exconvento, considerada una summa theologicae agustiniana por resumir las principales preocupaciones del santo, según un texto de Antonio Loyola Vera: la lucha contra la herejía o el falso conocimiento y la lucha contra el pecado o triunfo de la virtud. El patio lleno de símbolos, con sus impresionantes hermes cariátides y leones, pegasos, sirenas y elefantes, es un verdadero portento. Como "faro de la cultura queretana" definió Roberto González el MAQRO en entrevista publicada hace tres años por este periódico. En la exposición denominada "33", por los 33 años del Museo de Arte de Querétaro, a inaugurarse el viernes 24 de septiembre, se presentarán pinturas de Santiago Carbonell, Fernando Garrido, Erika Harsch, Jacqueline Sánchez, Esmeralda

LUNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Torres, Virginia Ledeszma, Ramsés de la Cruz y Víctor Cauduro, entre otr@s. ¡Feliz cumpleaños, MAQRO! **-OÍDO EN EL 1810-** MAQRO 33. Que seguramente en la fiesta de aniversario del Museo estarán presente el gobernador Francisco Domínguez Servién (una semana antes de dejar el poder) y probablemente algunos de los mandatarios que contribuyeron a la consolidación de este gran centro cultural, en especial su creador Mariano Palacios Alcocer a quien se le ha regateado tal mérito y tal vez me equivoque, pero no ha participado hasta ahora en ninguna de las conmemoraciones. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!**- Tiempo nuevo. Apenas esta semana se reunió con el embajador de Gran Bretaña y ya está preparando el gobernador electo Mauricio Kuri González su primer viaje internacional, probablemente a los Estados Unidos, acompañado del secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete Tercero. Todo con el propósito de traer inversiones a Querétaro y crear más empleos. Independientemente de ello, continúa recibiendo presidentes municipales y diputados electos, de diferentes partidos, entre ellos Toño Mejía de Tequisquiapan y Amarildo Bárcenas de Pedro Escobedo, acompañado siempre por su brazo derecho, la futura secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez. De los próximos legisladores ha atendido en lo individual a Dani Salgado, Manuel Pozo, Beatriz Marmolejo, Lety Rubio y hasta a Antonio Zapata. Y como se lo anticipamos hace un mes en PLAZA DE ARMAS, este domingo se confirmó a Martha Elena Soto Obregón, actual rectora de la Universidad Tecnológica como próxima secretaria de Educación, junto con el ex rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera a la Usebeq. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!**- Se metió. Varios queretanos se cansaron de hacer antesala en las oficinas del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, pero solo uno de ellos logró colarse para platicar con el campechano. Varias horas de espera hicieron Hugo Cabrera y Jaime Escobedo, por mencionar algunos. Pero a lo más que llegaron fue a que los recibiera el secretario de Organización, Ricardo Aguilar Castillo, que hace las veces de un dique cuando Moreno no quiere recibir a alguien. El único que logró colarse en la fila fue Héctor González, quien platicó largo y tendido con Moreno. ¡El Platanito! **-¡FUEGO!**- De malas. Muy echados pa'lante en redes sociales. Muestran supuestas capacidades en diversas áreas de la vida. Dan consejos y se constituyen como los nuevos demócratas estatales. Pero no resisten la prueba del ácido del pasado 6 de junio. Y algunos hasta deben media campaña. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL